



Sociedad
Chilena
de Pediatría



DECLARACIÓN POR LA SALUD DE NIÑOS, NIÑAS Y ADOLESCENTES DE TOCOPILLA, CHILE

El pasado 19 de marzo de 2024, el Colegio Médico Regional Antofagasta y el Departamento de Medio Ambiente del Colegio Médico se pronunciaron sobre el cierre adelantado de las centrales termoeléctricas Norgener 1 y 2 de Tocopilla. Es una excelente noticia que se avance en el cierre de las termoeléctricas, pero es grave que en tan solo 45 días se quemen cerca de 94000 toneladas de carbón. En el caso en que esto ocurra, sólo se generarán consecuencias no debidamente ponderadas en la salud de la población y especialmente en los niños, niñas y adolescentes, quienes ya enfrentan daños crónicos de salud en esta comunidad.

La infancia presenta una mayor vulnerabilidad a los efectos de la contaminación del aire, por sus características fisiológicas, su mayor tasa de respiración en relación a su tamaño corporal, su tendencia a pasar más tiempo al aire libre y su menor capacidad de detoxificación. Estos factores hacen que la exposición a la quema intensiva de carbón, tenga consecuencias más graves en este grupo etario que en el resto de las personas de la comuna de Tocopilla.

Como Comité de Salud Ambiental Infantil, alertamos que la exposición temprana a esta alta carga de contaminantes puede provocar efectos respiratorios y cardiovasculares a corto y a largo plazo, junto al incremento de los daños en el desarrollo neurológico y cognitivo.

A la vez, hacemos un llamado a los actores fundamentales en la toma de decisiones para que la esperada y urgente transición energética considere medidas adicionales y específicas para proteger a los niños y niñas de los efectos nocivos de la contaminación. Estamos disponibles para apoyar en establecer programas de educación y prevención dirigidos a estas familias y comunidades con el único interés de asegurar un ambiente sano para el desarrollo integral de los niños, niñas y adolescentes de Tocopilla y de todos los sitios donde se implementen acciones para la transición energética.

Santiago, 24 de marzo de 2024.